



Redes de Poder GDL



Enigmas de Morena

El bajísimo nivel de participación que se registró en **Jalisco** durante esta primera **elección judicial** pese a los llamados insistentes que lanzaron los **principales liderazgos de Morena** buscando que un número importante de jaliscienses salieran a ejercer su voto este pasado domingo, comienza a generar tanto interrogantes como especulaciones sobre las consecuencias que podría traerles a esas **figuras clave del partido**

guinda en el estado, quienes terminaron fallando en su encomienda por garantizar un caudal de sufragios aceptable en esta **jornada electoral**. Aunque era evidente que existían **condiciones particulares en Jalisco** que hacían muy difícil que se presentara una participación voluminosa de los ciudadanos en estos comicios, desde el rechazo que suscitan tanto la **Reforma Judicial** como **Morena** en una proporción **relevante del electorado**, como el aplazamiento de los cambios legales que posibilitarán

la **elección popular** de los **jueces locales**, el involucramiento de apenas el 71 por ciento de la ciudadanía fue un resultado sorpresivo para ambos lados de la moneda: entre aquellos que simpatizan con esta transformación del **Poder Judicial** y entre aquellos que la consideran negativa y pernicioso.

Para todos aquellos ciudadanos y ciudadanas que eran escépticos sobre los presuntos beneficios de esta **Reforma Judicial**, se suponía que esta primera elección de juzgadores serviría al menos para evaluar el músculo de **movilización de Morena**, esto es, para observar con claridad cuáles son los alcances reales de las estructuras territoriales de ese partido, aun en estados como Jalisco donde, si bien no ha logrado todavía ganar la gubernatura, su fortalecimiento es evidente en muchos ámbitos del poder público.

¿Brazos caídos?

No obstante, nadie creería que la capacidad de **movilización** de votantes que ha desarrollado **Morena en Jalisco** es tan nimia como la que todos presenciaron el domingo pasado, y justo por ello es que surgen las interrogantes: ¿qué sucedió entonces? ¿Por qué **Morena** no desplegó ni movilizó a todas sus bases territoriales en **Jalisco** para esta primera elección judicial? ¿algo falló en la planeación del partido o hubo liderazgos que optaron por una postura de **"brazos caídos"**? ¿será que entre algunos **morenistas de Jalisco** no se consideró importante la ocasión para movilizar a los suyos o habrán faltado apoyos logísticos, comida, transporte o quizá, incluso, existirán dudas sobre la conveniencia de la reforma judicial entre los partidarios de la denomina-

¿Cuarta Transformación?

Aunque son varios los **protagonistas de Morena en Jalisco** con capacidad de **movilización de votantes**, hay señalamientos, por ejemplo, contra **Claudia Delgadillo González**, la **excandidata guinda** por la gubernatura, por un bajo rendimiento en esta materia el domingo pasado, no hay duda de que el personaje del partido que asumió más visiblemente la responsabilidad de promover esta primera **elección judicial** fue el senador por **Jalisco, Carlos Lomeli Bolaños**. Así pues, ¿terminará siendo él quien pague por todos los platos rotos ante estos malos resultados? Y ya que hablamos de él ¿habrá puesto todo de su parte para acercar votantes a las casillas o traerá entre manos algún "doble juego" como los que suelen achacarle sus adversarios políticos?